

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Infanta, núm. 17.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Jueves, 16. San Valentin, mártir.
Viernes, 17. San Franco, Carmelita, confesor.—
Témpora.
Sábado, 18. Ntra Sra. de la Esperanza.—**Témpora.**

Cóрте de María

Dia 16 se hace la visita á Ntra. Señora de Nazaret en el Carmen.—Dia 17, á Ntra. Señora de la Concepcion en la Concepcion.—Dia 18, á Ntra. Señora de la Merced en Sta. Maria.

Cultos

Los consagrados á celebrar la Inmaculada Concepcion de María, continúan al anocheecer en San Francisco con sermon todas las noches.

Parroquia de Santa Maria: Viernes al anocheecer se cantará solemnes completas en preparacion á la fiesta de Ntra. Señora de la Esperanza ó de la O. Sábado la misa mayor será solemne con sermon por el Sr. Tutzó Pbro. procesion y Salve. Al anocheecer se dará principio al devoto Septenario en preparacion al Nacimiento del Niño Jesus.

LA MADRE CRISTIANA

Noble es el tipo de la mujer cristiana rodeada de sus hijos, acatada y reverenciada por sus criados.

En el hogar doméstico, en el seno de la familia, es la reina; pero reina amable que sabe obtener de sus súbditos, al propio tiempo que el respeto y la veneracion, amor entrañable y cariño verdadero.

La madre cristiana digna de este nombre tiene un cargo muy delicado, de grandes consecuencias. Cumpliendo bien con él, es merecedora de la gratitud pública y de la imperecedera corona que Dios le tiene guardada en el cielo.

Para sus hijos y domésticos es la mano visible de la Providencia. Sus ejemplos, sus palabras, y aún los más míni-

mos movimientos, una mirada, un gesto son lecciones de bien vivir, premio que anima al virtuoso, castigo que retrae al que obra mal.

Fijos en ella los ojos de sus subordinados, ven como en un espejo reflejada la hermosura de sus buenas acciones ó la fealdad de sus malas obras.

Dadme muchas madres cristianas, y pronto vereis felizmente trasformado el mundo. No dudaremos en afirmar que la mejor nacion es aquella en que abundan más las madres cristianas.

Penosos sacrificios pide el buen desempeño de tan sublime cargo; es el trabajo del labrador que arroja la semilla, y riega el campo con el sudor de su rostro por la esperanza de verlo allá, más tarde, coronado de doradas espigas.

Sembrad, madres cristianas; no os canséis de sembrar en el tierno corazon de vuestros hijos la buena semilla; algun tiempo permanecerá como sepultada; no está muerta, no ha perecido; aguardad algo más, y vereis cómo el germen de la virtud brota con lozanía y produce copiosos frutos de bendicion.

Con esa elocuencia propia vuestra, con esa viveza que da vuestro corazon á las palabras, con poesía inimitable, decid frecuentemente á vuestros hijos:

«Hijos de mi alma, hijos de mi corazón.» Sí; el rostro del hijo se parece al rostro de la madre, y el alma del hijo es un reflejo y viva copia del alma y corazón de la madre.

Vuestros hijos serán lo que queráis que sean. ¿Son buenos? Pues os lo deben en gran parte á vosotras.—¿Son malos? Vuestra es casi toda la culpa.

Dios justo al pedir á las madres cuenta de sus propias acciones para premiarlas ó castigarlas, les exigirá al mismo tiempo cuenta de las acciones de los hijos. Por regla general, la madre se salvará con sus hijos ó se condenará con ellos.

Dime con quién andas y te diré quién eres, dice el proverbio, hijo de la experiencia. Pues si el compañero influye tanto con sus palabras y ejemplos que puede su proceder servir de norma para juzgar del proceder del que con él se junta, ¿qué hará el trato íntimo, frecuente, continuo, del hijo con su madre?

En sermones y en tertulias, en libros y en periódicos, dicen frecuentemente los buenos que la sociedad está perdida, que los hijos son desenvueltos, los discípulos díscolos, los criados insufribles, los artesanos maleados. Acaso fuera más breve y más verdadero decir que hay pocas madres cristianas. Aquello es el efecto, ésta es la causa; la sociedad recoge lo que siembran las madres de familia.

(*La Semana Católica.*)

LA OREJA ENTERA

Es costumbre muy antigua en España, cuando una persona descubre su grosería ó sus malas intenciones, decir que ha enseñado la punta de la oreja.

Pues bien, siguiendo esta costumbre ahora verán nuestros lectores como el *liberalismo* moderno ha enseñado ya en Francia, no la punta de la oreja, sino la oreja entera y hasta sus cuatro ferocísimas garras, con las cuales quisiera destrozarse en un solo día la obra sublime de la redención humana.

Hé aquí lo que traen todos los periódicos:

La nueva ley de enseñanza en Francia ha declarado *incapaces* para la educación de la juventud escolar á todos los religiosos y religiosas que se dedicaban á ella en aquella nación. Su número ascendía á unos ciento diez mil.

Las escuelas municipales que ascendían á catorce mil, pasarán todas á manos de maestros libre-pensadores, suprimiéndose en ellas toda enseñanza religiosa.

Las nueve mil escuelas particulares que existían fundadas por la caridad privada con donativos, legados, etc., serán suprimidas de un golpe, mandando se devuelvan los capitales á los dueños.

Las demás escuelas estarán vigiladas por una junta de la que no podrá formar parte ningún cura ni religioso.

Finalmente, los maestros de las escuelas láicas ó ateas quedarán exentos del servicio de las armas mientras los demás profesores irán al servicio.

No cabe más.

—Pero, hombre, dirán algunos, ¿cómo ha podido llegarse á tal extremo?

—Como el liberalismo acostumbra á llegar siempre á todos sus torcidos fines; por grados, paso á paso, como los tigres.

Primeramente Mr. Ferry declaró que los jesuitas, aunque ciudadanos franceses, no debían enseñar á la juventud.

Despues ordenó que los demás religiosos, aunque ciudadanos franceses, tampoco pudiesen enseñar. Despues decidió Mr. Constans que los religiosos estaban fuera del derecho comun y que no podian vivir en comunidad. Despues, que los padres de familia no tenian derecho á exigir que se les enseñara á sus hijos la doctrina cristiiana. Luego Mr. Goblet impuso á los maestros láicos la obligacion de enseñar á los niños un curso de *instruccion civica republicana*. Y por último, las Cámaras votaron una ley quitando á los municipios la facultad de confiar la direccion de las escuelas á quienes no fuesen maestros láicos.

¿Qué falta?

Nada: lo único que falta es que á los padres de familia se les prohíba educar á sus hijos en su casa segun les dicte su conciencia.

Pero, ya llegará tambien la hora de esa iniquidad.

¿No ha de llegar eso en un pais tan *tolerante* que procesa á varios sacerdotes por el *delito* de haber llevado el Viático públicamente á los impedidos? Que entra á tiros en la capilla de una fábrica particular, matando dos ó tres á infelices por haber sabido que en ella se celebraba Misa sin autorizacion del Gobierno. Que arranca las cruces de las escuelas, de los cementerios y hasta de los caminos; y que arroja de su templo á Santa Genoveva, patrona de Francia, para colocar en él los huesos de los que apostataron de su religion y blasfemaron de su Dios? ¿No ha de llegar? Vaya si llegará. Y cuando llegue; es decir, cuando el *inocente* liberalismo haya descubierto, no una sino las dos orejas, y amenace acabar con lo que resta del cristianismo

sumiendo otra vez á los pueblos en aquella antigua barbarie pagana que costó tanta sangre derribar, cuando llegue, que nos repitan otra vez los tontos de capirote que el catolicismo ve visiones.

Veremos entonces quién ha sido el visionario.

A. C. y G.

(De la *Lectura Popular*.)

OTRO CLERÓFOBO CASTIGADO

Nos referimos á un vecino de Miengo, llamado Gumersindo Coterillo, lector asídulo de *La Voz Montañesa*, en cuyas columnas publicó hace meses un escrito injurioso contra el muy digno párroco entonces de Miengo y hoy de Reocin, don Hermenegildo Barreda. El cual no se anduvo en comunicados, y confió al Doctor Solano el encargo de que procurara en los Tribunales el condigno castigo de aquellas injurias. Pero la seccion primera de esta Audiencia no consideró injurioso el escrito; sino que las razones ó consideraciones de la sentencia no convencieron á la defensa del señor Barreda, á quien, viendo en el fallo motivos de casacion, hubo de aconsejar que recurriese al Supremo en la confianza de que la sentencia seria casada.

Asi lo hizo el señor Barreda habiéndose visto su recurso el dia 23 del pasado, pronunciando su brillante informe su abogado en Madrid D. Adolfo Aguirre. Y el Supremo ha casado y anulado esa sentencia, por los motivos en que fundó el recurso el Dr. Solano, cuya doctrina aceptó aquel Tribunal considerando injurioso el escrito, como lo consideró el referido letrado; separándose asi del pa-

recer de los señores magistrados D. Pelegrin García Alvarez, D. Ricardo Labaca, y don Nicolás de la Cabada, que no vieron injurias en las imputaciones que el Coterillo dirigió al muy digno sacerdote señor Barreda, en el comunicado que publicó con contento y regocijo *La Voz Montañesa*.

Sección Local y de Noticias

El lunes último la Conferencia de señoras de San Vicente de Paul tuvo Junta General reglamentaria, la cual fué presidida por el Exmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis.

Abrióse la sesión con las preces de reglamento, dándose lectura después á una Memoria de las obras llevadas á cabo por la Sociedad, y á un capítulo del libro de oro *La Imitacion de Cristo*.

Terminada ésta, el Prelado dirigió un elocuente discurso á la numerosa concurrencia, encareciendo la misión cristiana y civilizadora de la mujer en la sociedad, corroborando su aserto, con ejemplos de las mujeres que más han descollado por sus eminentes virtudes, y por las obras verdaderamente trascendentales que á impulsos de aquéllas han llevado á cabo; obras que si bien algunas veces se deben á los hombres, raras veces dejan de cooperar á ellas las mujeres, si no es que han tomado la iniciativa. El Exmo. Señor Obispo terminó su discurso, estimulando á aquellas señoras á continuar por el camino emprendido, de socorrer al pobre por medio de la verdadera caridad, que es la flor más hermosa y el fruto más excelente de todas las virtudes.

La Conferencia de San Vicente de Paul establecida en Alayor, celebró este año con el acostumbrado fervor religioso la fiesta de la Inmaculada Concepcion de la Santísima Virgen; impetrando sus socios por conducto de tan excelsa abogada, las bendiciones de la Divina Providencia, para que la obra llevada á cabo hasta hoy tan dignamente siga proporcionando en bien de los pobres y á mayor honra y gloria de Dios, los resultados que todos los buenos católicos apetecemos.

Además de la Misa y Comunion celebradas el día de la Purísima, y á cuyos actos asistieron casi todos los socios de dicha Conferencia y los pobres no impossibilitados, tuvo lugar en la tarde del mismo día la Junta de socios activos y suscritores presidida por el dignísimo Señor Ecónomo de aquella parroquia, quien deseoso como siempre, de proporcionar el mejor bien espiritual y temporal á los desgraciados de todas clases de su feligresía, anunció que en la mañana del domingo 12 del actual, llevaria el Pan Eucarístico á los enfermos que no habian podido asistir á la Comunion general; exponiendo además algunas oportunísimas consideraciones al objeto de dar mayor realce á la Conferencia y conseguir mejor los fines que ésta se propone.

En efecto: á las seis y tres cuartos de la mañana de anteayer, recibierou la Sagrada Forma de manos del Sr. Ecónomo seis de los referidos pobres; demostrando en aquel grandioso acto una santa devoción y suma alegría de recibir tan honrosa visita. Acompañarou el Santísimo, que fué llevado procesionalmente por distintas calles de la expresada villa,

una concurrencia numerosa y escogida de aquel vecindario.

No hemos de concluir esta reseña sin consignar, muy agradecidos, que una vez más la munificencia del Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha llevado las bondades de su generoso corazón á los pobres de aquella Conferencia; proporcionando á los escasos fondos de la misma, un notable aumento de 30 ptas. Ya sabe S. E. que algun dia se regocijará al encontrar centuplicados allá en la Patria celestial, los beneficios producidos en esta vida por sus obras de misericordia.

Durante los dias que S. E. Ilma. ha permanecido entre nosotros ha visitado las escuelas que dirigen señores Sacerdotes y las regentadas por las Hijas de San Vicente y Hermanas Carmelitas. El Prelado despues de enterarse minuciosamente del estado de cada una de ellas, ha encarecido las ventajas de la educacion cristiana, que en ellas se da, y la obligacion en que están los alumnos de ser aplicados, si quieren mostrarse agradecidos á los desvelos de sus respectivos maestros.

El domingo último S. E. Ilma, administró el sacramento de la Confirmacion en San Luis y Villa-Cárlos; confirmando 24 niños y 33 niñas en el primer pueblo, y 32 niños y 36 niñas en el segundo.

Habiendo quedado en la última reciente Confirmacion algunos niños sin confirmar, á causa de hallarse enfermos, el Sr. Obispo confirmó de nuevo en la casa rectoral de Sta. María, en las tardes de ayer y hoy; siendo 3 las niñas y 5 los

niños confirmados el primer dia, y dos niñas y un niño los confirmados hoy.

Terminada la Santa Pastoral Visita, el Prelado Diocesano regresará mañana á Ciudadela, saliendo de Mahon á las siete de la mañana.

Deseamos á S. E. Ilma. un felicísimo y próspero viaje.

En el vapor-correo «Isla de Mindanao,» de la Compañía Trasatlántica que salió de Barcelona el dia 3 del actual á las cuatro de la tarde partieron con direccion á Manila, el Rvdmo. P. Provincial de los Capuchinos de España; fray Joaquin de Llavaneras, con su secretario el P. Ambrosio de Valcína, los padres misioneros Fr. Velardo de Cieza y Fr. Luis de Valencia, y los Hermanos Fr. José de Irañeta y Fr. Justo de Eraul. El objeto del viaje emprendido por los PP. de la distinguida Orden Capuchina, no es otro que el de visitar á Manila y establecer una residencia de religiosos en aquella capital, á fin de que puedan luego trasladarse en las islas Carolinas y Palaos, y dar el mayor impulso y realce posibles á la meritoria, patriótica y civilizadora mision de aquellas islas, donde hay tantos infelices á quienes no ha llegado aún la luz del Evangelio. El P. Velardo de Cieza, será el Presidente de la Casa-mision que se establecerá en Manila. Los dos Hermanos Fr. José de Irañeta y Fr. Justo de Eraul, estarán tambien en Manila al lado del P. Velardo. El P. Fr. Luis de Valencia, va á ocupar el lugar que tenia que llenar el P. Fidel de Espinosa, que falleció en la travesía de la expedicion de religiosos que salió de aquel puerto en Abril último.

En el mismo vapor salió el Rdo. padre Martí de la Compañía de Jesús, distinguido matemático, físico y astrónomo, quien después de profundos estudios acaba de visitar varios de los observatorios astronómicos principales de Europa, y se dirige ahora á las Filipinas á continuar las grandes observaciones que han hecho famoso al P. Paura. Va provisto de importantes instrumentos de lo más adelantado que se conoce: con lo cual se prueba una vez más que la Iglesia va al frente de la verdadera ciencia.

Muchas fueron las personas que estuvieron á bordo del *Mindanao* á despedir á los que despreciando los halagos de la sociedad, van contentos y animosos á un país donde les esperan penalidades, sacrificios y trabajos que á no dudarlo serán sobrellevados merced al celo apostólico para conquistar aquellas almas.

En el vapor, al despedirse de los Padres varios de sus hermanos en Religión y muchos amigos y bienhechores suyos, presenciábamos escenas que si nos llenaban de entusiasmo por una parte, por otra nos hacían asomar alguna que otra lágrima á las mejillas. ¡Quiera Dios que aquellos obreros del Evangelio lleguen felizmente al término de su viaje, para que puedan sembrar en aquellas tierras la semilla que ha de producir tan ópimos frutos á la sociedad, á la patria y á la Religión.

Un periódico de Tarragona dice que en la *masia de Garrot*, término municipal de esta ciudad, en un terreno cretáceo, ha sido hallado por D. Antonio de Magriñá un sér autidiluviano, de unos tres metros de largo por uno y medio de ancho; parte de él ha sido remiti-

do por dicho señor al Museo de Ciencias naturales de Madrid, y sabemos por carta del director de dicho Museo que el catedrático de Paleontología, D. Juan Vilanova, estudia los fósiles que se le han remitido, con el objeto de ver si es posible determinar la especie á que pertenecieron. Entre los restos fósiles enviados, hay uno al que está adherida una concha; esto y el encontrarse en una gran parte de aquel terreno muchísimos moluscos, da el convencimiento de que los terrenos de la *masia de Garrot* eran mar, allá en las primeras edades del mundo.

En el certámen literario de la «Sociedad Agrícola, Científica y Literaria de los Pirineos Orientales,» ha sido distinguida la poesía catalana en esta forma: Con premio extraordinario la oda intitulada *Los dos campanars*, de mossen Jacinto Verdaguer. Premio único del concurso; á las dos composiciones intituladas *La espigolera*, de don Manuel Ribot y Serra, de Sabadell; *Los companys del home*, de don Apeles Mes- tres de Barcelona. Accésits: primero *Lo roch del frare*, del Canónigo Boher de la catedral de Perpiñan; segundo, *Gloria d' Espanya*, de la señorita Enriqueta Paler y Trullol, de Figueras; tercero, *La filla del Batlle*; de don Víctor Brosa y Sangerman, de Barcelona. Género humorístico. Premio único. *Lo company del rey En Jaume*, de don Manuel Ribot y Serra, de Sabadell. Accésit: *Las estisores*, de don José Martrús, de Manresa.

Muy tierno y entusiasta fué el espectáculo que presentó la Iglesia

del Colegio de Misioneros, Hijos del Inmaculado Corazon de María, en Santo Domingo de la Calzada, á las nueve de la mañana del dia 24 de Noviembre. Fué motivado éste por la solemne despedida de los Misioneros destinados al Golfo de Guinea, y á la nueva fundacion de Plasencia.

Los veintitres individuos destinados á las islas del Golfo de Guinea son: Los Rdos. PP. Juan Pinoso, Miguel Daunis, Francisco Ayneto, Luis Saenz, Manuel Puente, Gaspar Perez, Ramon Andreu, Miguel Casas; y los HH. Sebastian Baulenas, Benito Castillo, Juan Coll, Isidoro De-Diego, Pedro Puig, Ramon Ribalta, José Ramon, Antonio Vilamasana, Ignacio Meabe, Baltasar Martinez, José Lacunza, Martin Rodriguez, José Crespo, Bonifacio Garcés y Angel Espot.

Los diez elegidos para Plasencia son: Rdos. PP. José Navarro, superior, José Monmeneu, Ramon Casserras, Eduardo Fernandez, Ramon Muns, y los HH. Gregorio Pradera, Eusebio Güell, Felipe Gadea, Juan Martinez y Casimiro Ferraróns.

El lunes último, á las tres de la tarde, se verificó la traslacion de los restos mortales del que fue Obispo de Almería, Ilmo. Sr. D. José Maria Orberá, desde la casa de las Siervas de María (Chambarí) donde falleció, hasta la estacion del Mediodia, asistiendo á este fúnebre acto el Emmo. Cardenal Arzobispo de Toledo, los Reverendísimos Obispos de Madrid-Alcalá, de Cádiz, de Segorbe y de la Habana, el clero parroquial con cruz alzada y gran número de amigos del finado.

Desde la estacion acompañaron al cadáver hasta Almería, una Comision del Cabildo Catedral de aquella diócesis que vino á esta Córte para dicho objeto.

Ha llegado á la Córte el reverendo P. Rafael Ferrigno, Procurador de los Resurreccionistas y Misionero Apostólico en Bulgaria el Rdo. P. Normand, de la Compañia de Jesus, Vicario general de la triple Mision de Egipto, Siria y Armenia; y el Rdo. P. Pio Mortara, de los Canónigos regulares lateranenses, y Rector del Seminario de Oñate.

Este último es el famoso niño Mortara, cuya conversion sirvió á las sectas de poderoso pretexto para injuriar y calumniar al bondadoso y santo Pio IX.

Dias pasados tuvo lugar en Valencia en la iglesia de los Santos Juanes la solemne ceremonia de recibir, las saludables aguas del bautismo un joven de 34 años de edad, natural de Nueva York, que se hallaba sumido en los errores del protestantismo.

A los Padres de la Compañia de Jesus se debe esta conversion.

Numerosas señoras de Antequera visitaron el domingo último en lucida y devota procesion las Iglesias designadas para ganar el Santo Jubileo concedido por Su Santidad.

La seccion de propaganda de la Congregacion de la Inmaculada Concepcion y San Luis Gonzaga, erigida en la iglesia del Colegio del sagrado Corazon de Jesus de Barcelona, ha inaugurado una de sus secciones de enseñan-

za catequística para niños en la barriada de San Martín de Provencals. Cuenta actualmente con más de 70 educandos, algunos de ellos procedentes de las escuelas laicas que con tanto empeño como desgraciados resultados sostienen las sectas masónicas en aquel extenso distrito.

La Citada Congregación que dirige con acendrado cariño y celo evangélico el Rvdo. Padre Fiter de la Compañía de Jesús, está organizando una sección de literatura y bellas artes para las niñas que asisten á la instrucción doctrinal.

El Emmo. Cardenal Arzobispo de Zaragoza exhorta en el último número del Boletín Eclesiástico de aquella Archidiócesis al clero y fieles de la misma, á que celebren el trigésimo segundo aniversario de la definición dogmática de la Purísima Concepción.

Se ha empezado á restaurar en Córdoba la histórica Iglesia de San Juan de Letran.

Su Santidad ha recibido una carta muy expresiva del Presidente del Consejo de Grecia, dándole las gracias á nombres del Rey por el donativo que hizo de 10.000 francos al tener noticia de los desastres ocasionados en el Peloponeso por un temblor de tierra.

Su Santidad ha nombrado primer Arzobispo de Bombay en las Indias Orientales al Rdo. P. Enrique Schomberg Kerr, de la Compañía de Jesús. El nuevo Prelado, que es hijo del finado lord Kerr, y hermano del Marqués de Lothian, distinguióse como capitán

en la marina inglesa. Sin embargo prefiriendo la Humildad de la Cruz á los honores efímeros del mundo, abrazó joven aún el Instituto de San Ignacio, y fué Capellán del Marqués de Ripon, cuando éste gobernó las Indias en calidad de Virey. El conocimiento del nuevo Prelado tiene de la gente que ha de gobernar, como también su grande instrucción y eminentes virtudes, han inducido al Papo á conferirle la dignidad de Arzobispo de Bombay.

El Colegio Germánico ha ocupado ya el antiguo palacio Constantini que adquirió para este objeto, y como carece de capilla para celebrar los cultos divinos, días pasados el Eminentísimo Cardenal Melcher bendijo y colocó la primera piedra de la que en breve se construirá.

Mons. Agliardi, delegado apostólico de las Indias Orientales, saldrá para Bombay á mediados de este mes.

Antes de marchar se publicará un breve pontificio nombrando los nuevos Obispos de aquellas Diócesis.

Es seguro que no habrá revisión del Concordato concluido entre la Santa Sede y Portugal, y que las negociaciones pendiente versarán solamente sobre ciertos puntos de dicho Concordato, que están todavía indecisas.

En reciente breve Pontificio se ha dignado Su Santidad nombrar Obispo de Culm al Dr. Redner.